



27.07.2022

ZUVERSICHT IST MOTOR DER ENTSCHEIDUNG

In den vergangenen Tagen waren wir wieder viel im Markt unterwegs. Werkstattausrüster, Betriebsinhaber oder Unternehmensberater – egal mit wem wir in dieser und der vergangenen Wochen gesprochen haben, momentan überwiegt die Zuversicht.

Klar, die Herausforderungen sind nach wie vor zahlreich, auch die Risiken werden größer und vor allem die Unsicherheit in Sachen Energieversorgung treibt unseren Gesprächspartnern tiefe Sorgenfalten auf die Stirn. Doch die Menschen packen an. **Der Folienspezialist Horn & Bauer investiert kräftig in eine moderne, energieeffiziente neue Produktionsstätte in Schwalmstadt.** Die Unternehmerfamilie Kogelheide hat Millionen in die Hand genommen, um in Hattingen eines der innovativsten K&L-Betriebe der Republik zu errichten. Unternehmensberater Herbert Prigge berichtete uns beim Redaktionsbesuch in Dortmund über ähnliche Entwicklungen in anderen Orten – er sagte aber auch: Immer mehr Unternehmer wollen immer früher aussteigen, weil sich der Markt so radikal ändert. Die Befürchtung bei Betriebsinhabern ist groß, dass alles tatsächlich stemmen zu können.

Denn eins wird viel zu häufig vergessen: die Unternehmen laufen nur deshalb, weil Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, weil Betriebsinhaberinnen und Betriebsinhaber Tag für Tag mit Zuversicht einen großartigen Job machen. **Das wird im Gespräch mit Kim Adler deutlich, die den Familienbetrieb in vierter Generation führt und mit der wir im Rahmen unserer Serie Frauen im Handwerk sprachen.** Die Zuversicht ist der Motor für Entscheidungen und Fortschritt. Und Entscheidungen müssen Betriebe derzeit viele treffen. Sie werden ihre Energieversorgung überdenken müssen. Sie müssen sich breiter

aufstellen, um aus der Abhängigkeit renditeschwacher Kunden herauszukommen. Oder ganz andere Wege gehen, damit sie ihre Beschäftigten halten oder neue gewinnen.

In einigen Wochen startet der Schadentalk während der Automechanika, bei dem wir die aktuelle Lage im Unfallschadenmarkt diskutieren werden – mit Kfz-Versicherern, Werkstattgruppen und Verbänden. Dann geht es um wichtige Weichenstellungen für Betriebe. Melden Sie sich schon jetzt für den Talk in Frankfurt an. Damit Sie wissen, welche Entscheidungen Sie treffen sollten.

Christian Simmert